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Protokoll der 11. ordentlichen Generalversammlung vom 
Vereinsjahr 2022/2023 des Kletterclubs Oberwallis 

 

Datum: Freitag, 01.12.2023 

Start der Sitzung: 19.20 Uhr 

Ort: Restaurant Joker in Naters  

Anzahl Anwesende: 18 

 

1. Begrüssung und Eröffnung Generalversammlung 2023 

Didier Jossen begrüsst die Anwesenden sehr herzlich. 

2. Wahl der Stimmenzähler 

Monika Amacker wird als Stimmenzähler einstimmig angenommen. 

3. Protokoll Generalversammlung 2022 

Matthias Eyer liest das Protokoll von der GV 2022 vor. 

Sebastian Rittiner berichtigt, dass der Kassastand nicht am 07.11.2022, sondern am 27.11.2022, 
22492.49 Fr. betragen hat. 

Das Protokoll wird anschliessend von den versammelten Mitgliedern genehmigt. 

4. Jahresbericht des Präsidenten 

Didier erzählt, was im laufenden Jahr gelaufen ist. 

Moonboard: hier wurden die Griffe gewechselt und ein Teppich druntergelegt. 

Der Bouldertag wurde wegen Schlechtwetter abgesagt. 

Wir werden den Antrag durch J und S wiederum machen, um weiterhin Fördergelder zu 
bekommen. Nächste Woche wird dies von Didier eingegeben.  

5. Jahresrechnung 

David Caliesch ist abwesend. Sebastian Rittiner wird im Revisorenbericht die Jahresrechnung 
erläutern. 

Per 31.10.2023 beträgt das Vereinsvermögen 22055.14 Fr.  
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6. Revisorenbericht 

Sebastian Rittiner bestätigt, dass die Jahresrechnung korrekt ist. Der Kassier wird einstimmig 
entlastet. 

7. Wahlen Vorstandsmitglieder 

Matthias Eyer wird den Vorstand auf diese GV verlassen. Leiggener Romaine wird neu in den 
Vorstand treten: Alle anwesenden Mitglieder sind dafür. 

Soll der restliche Vorstand so bestehen wie gehabt? Wir stimmen ab. Alle anwesenden 
Mitglieder sind dafür. 

8. Budget 2024 
• Routensanierung: wir unterstützen wiederum mit 2500 Fr.  
• Gritterlini: wir unterstützen auch hier wiederum mit 1000 Fr.  
• Budget: Reinigung, Matten, Blachen (Plasco) etc.: Es wird hierfür 15500 Fr. 

zugesprochen werden 

Wer ist dafür, das Budget 2024 anzunehmen? Alle sind dafür! 

 

9. Rebolting und Ornithologie 

Eric Pointner informiert: 

Rebolting: 

Wir geben Rebolting 1000 Fr. pro Jahr. Dafür bekommen wir sehr gutes und verbilligtes Material. 

Realisierte Projekte unter anderem: Fieschertal, Gemmi, Träml 

Neue Erschliessungen wurden bei der Lonza in Gampel und in Eisten vorgenommen. 

Wenn jemand ein Gebiet sanieren möchte, soll er sich bei Eric melden. Im Vorstand wird dann 
entschieden, wie viel gutgesprochen werden kann. 

Ornithologie:  

Es gibt ein paar Gebiete im Oberwallis, in denen nicht mehr weiter Routen erschliesst werden 
können: Pfynwald, Feschelloch, Zeneggen. 

 

10. Jahresprogramm 2024 

Der Bouldertag soll anfangs September 2024 stattfinden. 

Matten und Blachen sollen nach und nach angeschafft werden. 

Regale sollten noch im neuen Raum gemacht werden. 



Protokoll der Generalversammlung des Kletterclubs Oberwallis 01.12.2023 

3 

Ideen sind immer herzlich willkommen. Bei Interesse meldet euch beim Vorstand! 

 

11. Anträge 
a. Anträge des Vorstandes 

• Eine Fusion vom 5 vor 12i Club mit dem Kletterclub Oberwallis wäre 
wünschenswert, um mehr Fördergelder zu bekommen: da haben wir keine 
Rückmeldung bekommen. Didier Jossen wird Bruno Pfaffen nochmals darauf 
hinweisen.  

• Bouldermatten: Amadeo Rüedi hat uns die 16 cm Bouldermatten beschafft. 
Merci!  

• Beitritt zum Sportkletterverband: Eric Pointner erklärt kurz, um was es geht: der 
Sportkletterverband wurde im 2020 gegründet. Das Ziel ist, dass man Geld vom 
Kanton bekommen wird, um den Klettersport im Allgemeinen zu unterstützen 
(Nachwuchsförderung, Projekte etc.). Wenn wir da beitreten möchten, kostet 
dies pro Jahr für den Kletterclub ca. 150 Fr.. Es gibt sonst keine weiteren 
Bedingungen, wenn wir beitreten. Wenn wir Projekte haben, dann werden sie 
auch unterstützt. Wollen wir in den Sportkletterverband eintreten? Alle 
anwesenden Mitglieder sind dafür. Weitere Infos auf: http://wallis.sport-
klettern.ch  

b. Anträge der Mitglieder 

Amadeo Rüedi: Vom Belalp-Alpin-Center wird eine Sportkletterroute (4 – 5 
Seillängen) im Staudamm in Blatten realisiert. Insgesamt kostet die Realisation 
ca. 40000 Fr. Wollen wir dies unterstützen? Zwei Stimmen enthalten sich. Alle 
anderen anwesenden Mitglieder sind dafür. Somit unterstützen wir das Projekt 
mit 1000 Fr.. 

 

12. Verschiedenes 
• Das eine oder andere Mal haben wir im neuen Boulderraum Wasser reinbekommen. 

Didier Jossen klärt mit der Gemeinde ab, was da gemacht werden kann. 
• Neue Kletterhalle: es gibt gewisse Auflagen, die noch überwunden werden müssen. Das 

Projekt ist aber noch am Laufen. 
• Merci an: 

o Schrauberteam 
o Putzteam 
o Amadeo Rüedi für Matten 
o Alle anderen, die mitgeholfen haben 

Didier Jossen schliesst die Sitzung um 20.24 Uhr. Die Anwesenden applaudieren tosend. 

Für das Protokoll: 

Matthias Eyer, 01.12.2023, Restaurant Joker, Naters 

http://wallis.sport-klettern.ch/
http://wallis.sport-klettern.ch/

